
Medebachs stellvertretender Bürgermeister Michael Papenheim besucht mit dem FDP-Bundestagsabgeordneten 
Hans-Werner Ehrenberg den Ausstellungsstand der Dorfgemeinschaft Referinghausen.

Foto stehend von links: Michael Papenheim, Bernd Waigel, Ortsvorsteher Reinhard Figgen und Hans-Werner Ehrenberg 
(sitzend).

Ort der Begegnung und des Gespräches anl. des 7. Südwestfalentages im September 2013 in Bad Berleburg.

Übrigens: Durch die "Doppel-Funktion" als Fraktionsvorsitzender und stellvertretenden Bürgermeister entfällt für 
Michael Papenheim die Bürgermeister-Aufwandsentschädigung. Ersparnis für die Stadt Medebach  über die letzten 
knapp 5 Jahre: rund 15.500,--Euro. Soviel hat keine andere Fraktion der Stadt gestiftet !

Ganz aktuell:
Mit der Problematik der medizinischen Versorgung im ländlichen Raum befassen sich zur Zeit die FDP-Rats- und Kreistags-
fraktionen. Hier müssen weitere Anstrengungen zur Verbesserung der Ärzteansiedlung, zur Aufrechterhaltung der  medizini-
schen Versorgung über kleinere Krankenhäuser und zur besseren Koordination von Notärztlicher Versorgung und Versor-
gung mit Medikamenten in Notdienstapotheken unternommen werden. So fand kürzlich eine Vortragsveranstaltung unter 
Mitwirkung von FDP-MdL Susanne Schneider in Winterberg statt. 

 Michael Papenheim,
  Spitzenkandidat unserer Mannschaft...  
   
   Walter Niggemann, Wilhelm Hauser, Otto Schreiber, Astrid Hauser, 
   Peter Schulte, Margaretha Niggemann, Heinz Brinkmann, Werner Klüppel,
   Birgit Papenheim, Waldemar Ruder, Thomas Niggemann, Rico Schmidt

...mit Ideen
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„Hallo Medebach und seine Ortschaften“

Die Zukunft beginnt zu Hause.

Begleiten Sie uns auf unserem gemeinsamen Weg.

Herzlichst

Michael Papenheim

sowie das gesamte Team 
der FDP Medebach und der Ortschaften

Wir wollen weitere positive Veränderungen und mit Ihrer 
Stimme unsere erfolgreiche Arbeit im Stadtrat fortsetzen.

„Die Gemeinde ist wichtiger als der Staat – und das 
Wichtigste in der Gemeinde sind die Bürger“ 

(Theodor Heuss)

Gerne nehmen wir, 
liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,
diese Worte als Leitlinie für eine praktische und zukunftsorientierte politische Arbeit hier vor Ort!

Vertrauen Sie uns!
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Positive Signale
FDP berichtet über möglichen Ausbau der L740

Medebach
Mit perspektivisch guten Nach-
richten für die Stadt Medebach 
eröffnete der Vorsitzende, 
Michael Papenheim, den Orts-
parteitag der FDP. Top-Thema 
und ganz oben auf der Agenda 
stand dabei die aktuelle Ein-
schätzung mit Blick auf den 
Ausbau der L740 zum Gewer-
begebiet.

Sauerlandkurier 24.3.2013

Ergebnis:Ausbau läuft

                                               
                                               

So berichtete der Vorsitzende 
über die umfassende und auf 
Basis der Diplomatie laufenden 
Gespräche mit verantwortlichen 
Personen im Verkehrsministe-
rium in Düsseldorf. Die Ge-
spräche, welche bereits im Fe-
bruar 2013 stattfanden, führte 
der parlamentarische Geschäfts-
führer und gleichzeitige ver-
kehrspolitische Sprecher der 
FDP-Landtagsfraktion, Chris-
toph Rasche, in enger Abstim-
mung mit dem FDP-Bundes-
tagsabgeordneten Hans -Werner 
Ehrenberg aus Sundern. Beide 
Herrren wurden  auf Empfeh-
lung der heimischen FDP durch 
den Bürgermeister und darüber 
hinaus über den Vorsitzenden 
der FDP-Ratsfraktion, Michael 
Papenheim, mit der Bitte um 
eine aktive Unterstützung 
angeschrieben.

Wir forderten:

Wir forderten:

Nominierung von Unternehmen für „Großen Preis 
des Mittelstandes“ durch die Stadt Medebach

Antrag der FDP-Fraktion vom Rat beschlossen
Medebacher Städtespiegel 19.11.2010

Ergebnis: 
Ein herausragendes Unternehmen in Medebach wurde in 2013 ausgezeichnet

Seniorenpolitik der Zukunft
FDP beantragt Erweiterung eines Ausschusses

Medebach.
Die FDP-Fraktion in Mede-
bach arbeitet daran, die 
kommunale Seniorenpolitik 
fit für die Zukunft zu 
machen. Dazu gehört auch 
die Erweiterung der  Interes-

Sauerlandkurier 15.Juli 2009

senlage und Umbenennung 
des derzeitigen Kultur-, Ju-
gend- und Sportausschusses 
in einen neu zu bildenden 
Kultur-, Jugend-, Sport- und 
Seniorenausschuss

Ergebnis: Demografieausschuss gebildet

Berge . Deifeld . Dreislar . Düdinghausen . Küstelberg . Medelon . Oberschledorn . Referinghausen . Titmaringhausen



Eine starke FDP in Medebach

Wir forderten:

Antrag stattgegeben:

Medebach auf Sparkurs

(mgr) Die Ausgaben der Kommunen steigen, die Einnahmen hingegen 

stagnieren oder sinken gar. Angesichts leerer Kassen ist Sparen erste 

Bürger(vertreter)pflicht. Das jedenfalls fand die Medebacher FDP-

Fraktion und formulierte einen entsprechenden Antrag an den Rat der 

Stadt.

Asten-Kurier, 21.Januar 1993

Ergebnis:

Medebach verringert sein Defizit - Wir bleiben am Ball

Fußgänger als Freiwild: Liberale 
drängen auf Maßnahmen in Medebach

 Asten-Kurier Juni 1991

FDP: Situation ist untragbarSicherheit für Fußgänger gefordertWestfalenpost, 21.Mai 1991

Ergebnis:
Über 1000 Unterschriften von Bürgern und Ampelanlagen in MedebachWeitere Maßnahmen haben wir beantragt

Medebach:

Zu wenig Bänke im 

Stadtgebiet
Medebach. Unter Anfragen und Berichte bemängelte 
die FDP-Fraktion im Rat, daß im Stadtgebiet kaum 
Sitzgelegenheiten in Form von Bänken vorhanden 
sind, diese aber für die Bürger, vor allem ältere 
Menschen sowie für den Fremdenverkehr dringend 
notwendig sind. Da aus der Bevölkerung bereits 
signalisiert wurde, einige Bänke zur Verfügung zu 
stellen, hofft man seitens der FDP-Fraktion auf 
weitere Bereitschaft, Bänke zu spenden. Vorsitzender 
Michael Papenheim bat die Verwaltung, diese Sitz-
gelegenheiten dann entsprechend zu installieren.

Westfalenpost, 10.April 1990

 Ergebnis:

Deutlich mehr Bänke

Wir forderten:
Rettungsdienst in Medebach 
steht auf dem Prüfstand
FDP fordert Optimierung - Rat will kreisweites Gutachten abwarten

Westfalenpost, 26.April 1995

Ergebnis: Rettungswache in Medelon

Medebach. (wi) Um Blaulicht und Mar-
tinshorn ging es im Rat am Montag- 
abend in seiner Sitzung. Der Grund: Die 
FDP-Fraktion hatte einen Antrag zur

Optimierung des Rettungswesens in 
Medebach gestellt und die Einrichtung 
einer ständig besetzten Rettungswache 
gefordert.

Zu wenig Parkplätze?

FDP-Antrag im Rat – Angebote einholen

Westfalenpost, 20.August 1994

Ergebnis:

u.a. wurden aufgrund unseres Vorschlags die Tiefgarage 

gebaut sowie ausreichend Parkflächen geschaffen.

Wir forderten:Ausbau der Mündener Straße 
hat jetzt oberste Priorität

Medebach. Einen forcierten Ausbau der Mündener 
Straße, verbunden mit einem entsprechenden Fuß- und 
Radweg, wird in Zukunft absolute Priorität eingeräumt. 
Das beschloss der Rat der Stadt Medebach auf Antrag 
der FDP in seiner letzten Sitzung.

Sauerlandkurier, 15.August 1999

Ergebnis: Bauarbeiten laufen (endlich). FDP Antrag: Weiter-
bau bis zur hessischen Landesgrenze läuft

 brauchen wir hier : brauchen wir hier :
 Das Das

>>Petri Heil<<Am neugestalteten Weddelsee in Medebach darf jetzt täglich geangelt werden.
WP, 9.Juli 2009

Die Presse dokumentiert:

Radtourismus beschäftigt die Liberalen
FDP-Ratsfraktion fordert stärkere Einbindung Medebachs

Westfalenpost 30.11.2013

Ergebnis:

Ruhr-Eder-Radweg in 2015 über Medebach und Ortschaften

FDP Fraktion favorisiert Anbindung 

an Ruhrtalradweg oder 

Sauerland-Radring

Der Anzeiger 15.1.2014 Eine starke FDP in Medebach

www.sauerlandkurier.de                                       030-Mittwoch, 19.September 2012

Tempo 70 auf der L617?
FDP-Antrag stößt auf Mehrheit im Rat

Ergebnis:

Bürger und Gäste können den „Königshof“ sicherer überqueren

Wir bemängelten:

FDP beantragt schnellen Ausbau der L 740 Richtung Hessen
Medebacher Stadtrat steht hinter dem Anliegen der Liberalen. Stadt soll sich frühzeitig um öffentliche Mittel bemühen.

Medebach. Der Rat der 
Stadt Medebach hat in 
seiner jüngsten Sitzung 
dem Antrag der FDP-
Fraktion zugestimmt, ei-
nen weiteren Ausbau 
der L740 vom Gewerbe-
gebiet „Holtischer Weg“

Westfalenpost 18.2.2014

nach Lichtenfels-Mün-
den bis zur hessischen 
Landesgrenze weiter zu 
forcieren. Zurzeit wird 
die Landstraße vom 
Medebacher Ortsaus-
gang bis zum Gewerbe-
gebiet  ausgebaut.  Es 

sei keine Frage, dass 
der Lückenschluss bis 
zur Landesgrenze, der 
sich ebenfalls in einem 
sehr schlechten Zu-
stand befinde, nach 
dem Ausbau bis zum 
Gewerbegebiet noch   

dringlicher werde, so die 
FDP, die zudem die 
Bedeutung der L 740 für 
Wirtschaft, Touristen 
und die Bevölkerung als 
stark genutzte Verbin-
dung über Frankenberg-
Marburg in das  Rhein-

Main-Gebiet  betont. Die 
Stadt Medebach sollte 
frühzeitig „am Ball“ blei-
ben, da die Programme 
durch das Ministerium 
für 2014 noch nicht 
gemacht wurden.

Wir fordern:

Sicherheit für Fußgänger verbessern

FDP-Ratsfraktion Medebach fordert Optimierung im gesamten Stadtgebiet

Westfalenpost  20.1.2014

Ergebnis: Weitere Fußgängerüberwege haben wir beantragt

Rat begrüßt Pläne zu Nachtbuslinien
Direkte Verbindung von Medebach nach Winterberg angedacht

Ergebnis: Nachtbuslinien seit Jahren

Medebach. (bes) 
Eine Erweiterung der Nachtbus-
verbindungen um die direkte 
Strecke Medebach /Ortschaften – 
Winterberg/Ortschaften ist in der 
jüngsten Ratssitzung positiv auf-
genommen worden.
Die Verwaltung wurde beauftragt, 
intensive Verhandlungen mit der 
Stadt Winterberg aufzunehmen. Zu-
dem soll der Regionalverkehr Ruhr-
Lippe (RLG) ein entsprechendes  
Konzept entwickeln.

In den Antrag der FDP-Fraktion 

Westfalenpost, 4.April 2009

waren zahlreiche Argumente Mede-
bacher Jugendlicher eingebunden. 
Demnach machen allein schon 
Schulfreundschaften die Strecke 
nach Winterberg interessanter als 
nach Willingen. Auch die Struktur 
des Kurortes sei für Jugendliche an-
sprechender, meinte FDP-Frak-
tionsvorsitzender Michael Papen-
heim. „Die guten Freizeitmög-
lichkeiten für Jung und Alt, Anbin-
dungen für Touristen und der Ver-
zicht Jugendlicher auf ihren PKW 
nach Disco-Besuchen sprechen eben-
falls für die neue Linie.“ 

Still und starr ruht der Weddelsee

Medebacher möchten ihn in Naturerlebnispark einbinden/

Aber: Center-Parcs-Management zieht bisher nicht mit

Ergebnis: Weddelsee wieder vorzeigbar

Medebach. (sf)
Einst war er touristischer An-
laufpunkt, zu dem sogar ein 
„Cafe´ am See“ lockte. Das war 
einmal. Jetzt  ist der  Weddelsee 

      WP  7./8.Juni 2007

eher zum Trink-Treff mutiert. 
Und darum war er kürzlich -  
auf Antrag der FDP-Fraktion – 
Thema der Ratssitzung.

Wir forderten:

Wir forderten:
Tempo-30-Zone kommt nun doch

Bewilligungsbescheid für Straße in Medelon. Antrag war schon abgelehnt

Medelon.  Der Fall war 
eigentlich schon erledigt, der 
Antrag abgelehnt. Doch jetzt 
kam überraschend die Wende. 
Die St.-Wendelin-Straße in 
Medelon erhält bald gleich 
zwei Zone-30-Schilder. Diese 
Zone wurde in Medelon 
schon lange eingefordert, um

Westfalenpost 1.5.2013

insbesondere Kindergarten-
Kinder zu schützen. Nun hat 
die zuständige Kreisverwal-
tung am vergangenen Freitag 
einen entsprechenden Bewil-
ligungsbescheid der Stadt 
Medebach übermittelt.
Walter Niggemann, Rats- und
Kreistagsmitglied der FDP

aus Medelon, hatte vor ein 
paar Jahren den Stein ins 
Rollen gebracht. Es war 
sein Vorschlag, einen An-
trag an den Kreis zu stellen, 
Tempo 30 an der St.-Wen-
delin-Straße  einzuführen.

Ergebnis:
Auf Initiative der FDP 
vom Landrat persönlich 
entschieden

Wir forderten:

 brauchen wir hier :
 brauchen wir hier :

 Das Das

Für SIE, liebe Wählerinnen und Wähler haben WIR in den vergangenen 30 Jahren diese 
wichtigen sowie richtungsweisenden Themen gestellt und vorangetrieben. 
Die Presse dokumentierte unsere Aktivitäten u.a. wie folgt:

http://www.sauerlandkurier.de/
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